MILENIO

7



"Medida contra aerolíneas dañará turismo, movilidad, negocios..."

Decisión "unilateral".

IP lamenta veto de EU y pide al gobierno resolver; Morena critica sanción y oposición culpa a AMLO

EQUIPO MILENIO CIUDAD DE MÉXICO

Aerolíneas, representantes de la iniciativa privada, sindicatos y partidos condenaron la medida tomada de manera "unilateral" por el Departamento de Transporte de Estados Unidos, que canceló 13 rutas mexicanas hacia su territorio desdeel Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Viva Aerobús destacó que la "poca antelación" con la que se emitióla sanción impactará en miles de pasajeros de ambos países en temporada vacacional de invierno.

"Estamos evaluando cuidadosamente el impacto de esta orden en nuestras operaciones y en los servicios de transporte para todos nuestros usuarios", puntualizó en un comunicado. "Estamosen comunicación permanentecon las autoridades, tanto en México como en Estados Unidos, así como con la industria, con el finde entendera fondo los alcances de esta decisión y exhortando a llegar a una solución inmediata para evitar futuras afectaciones en este importantes ector para ambas naciones", añadió la aerolínea.

Volaris y Viva Aerobús mantienen comunicación con autoridades y evalúan afectaciones

Asimismo, Volaris informó en un comunicado que analiza las opciones para reducir afectaciones, por lo que está "en contacto con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, así como con la industria, a fin de dialogar y encontrar una solución".

Además, resaltó que busca evitar daños futuros en las operaciones y el sector a éreo mexicano.

Efecto colateral

Aunque aún se evalúa el impacto de la medida, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre, aseguró que incidirá en el turismo.

Detalló que habrá una reunión conlas secretarías de Turismo y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para estimar el daño.

"No solo impactará en lo turístico, sino en movilidad, en el turismo de negocios. Queremos tener conversaciones con nuestros pares en EU para que podamos llevar a cabo alguna actividad que reduzca el daño", expresó.

En tanto, el Consejo Coordinador Empresarial anunció que dialogará con las aerolíneas.

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores y el Colegio de Pilotos Aviadores de México pidieron al gobierno derogar el decreto que prohíbe vuelos de carga en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México, pues fue la principal razón por la que EU tomó la medida. **MILENIO**



Pleito partidista

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, <u>Ricardo Monreal</u>, calificó de inadmisible la sanción de EU, mientras que los legisladores Rubén Moreira, del PRI, y Héctor Saúl Téllez, del PAN, acusaron que se debe a las malas decisiones del sexenio anterior.

"Me parece inadmisible, incorrecto, y espero que corrijan ese acto de autoridad", señaló Monreal, al negar que sea una herencia del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

Sin embargo, Moreira consideró que el ex mandatario "jugó rudo" con las aerolíneas con tal de tener vuelos en el AIFA y ahora EU alega estar en desventaja.

Enel Senado, Ignacio Mier, líder de Morena, indicó que el gobierno solicitará una revisión de la sanción y hará las aclaraciones necesarias para restituir los vuelos.

Manuel Añorve, coordinador del PRI en el Senado, también criticóque la medida refleja problemas heredados por la administración pasada debido a declaraciones sobre seguridad y corrupción que no correspondían con la realidad.

"Esta decisión dañó la relación comercial con Estados Unidos (...) se refleja el capricho de haber construido una obra faraónica como el AIFA", mencionó.

Con información de: R. Valadez, G. Soriano, F. Damián, S. Arellano y O. Brito

REACCIONES

"Queremos tener conversaciones con nuestros pares en EU para llevar a cabo alguna actividad que reduzca el daño".

Octavio de la Torre Presidente de Concanaco-Servytur

"Me parece inadmisible, incorrecto, y espero que corrijanesa decisión y ese acto de autoridad en los próximos días".

Ricardo Monreal Líder de Morena en San Lázaro

"Decisiones de AMLO dañaron la relación con EU; el capricho de construir una obra faraónica como el AIFA".

Manuel Añorve
Lider del PRI en el Senado